

EL DIARIO PALENTINO

Diario de las provincias de la capital y la provincia

EN LAS ANTIGUAS Y EN NUEVAS CIRCUNSTANCIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 11 de Octubre de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.766

CARTA DE MADRID

Octubre 10

Sr Director:

Mucho tiempo discutiendo de calma política era el principal aliciente, teniéndolos en sí no pequeños el acto para que la reunión celebrada ayer en el domicilio del conde de Romanones por los exministros del partido liberal, despertase una extraordinaria expectación y para que alrededor de ella, y por anticipado, se hicieran comentarios para todos los gustos.

Revestíase el acto de gran solemnidad y ofrecía los alicientes de la presencia en él de un exministro conservador, que acata la jefatura del conde y la adhesión ferviente, entusiasta, de don Fernando Merino, antes militante en el grupo demócrata del señor García Prieto, cuya significación es además importante por las fuerzas políticas de que dispone en la provincia de León y por su significación de buen abolengo, tratándose del hijo político del ilustre jefe de los liberales señor Sagasta.

Quizá leyendo en su sentido estricto la nota oficiosa que de la reunión se facilitó, se defraudan un tanto los que en derredor de ella habían desatado las imaginaciones, llegando hasta decir que su objeto era premeditar el crimen de que sería víctima en plazo brevísimo, dentro del mes próximo, el gabinete del señor Dato.

Pero en realidad, la reunión ha tenido extraordinaria importancia y la nota no es más ni menos que lo que podía ser tratándose de un partido gubernamental que aspira al poder en plazo no lejano y que gobernó antes de ahora.

Los exministros dieron a su jefe, el conde de Romanones, un voto de confianza que era obligado, atendiendo a su gestión en la jefatura durante dos años de oposición, en cuyo tiempo el partido no ha sufrido merma alguna cuando todos los partidos, los liberales sobre todo, en la posición tenían restas. Ahora ha sido al contrario. Elementos nuevos han ingresado en el partido como el marqués de Villaurrutia y don Fernando Merino, y varios senadores, entre ellos don Martín Zabalá.

Fuerzas nuevas que traen a la monarquía su colaboración, están casi de lleno en el partido de que el conde es jefe.

El propio Melquiades Álvarez dió a entender en declaraciones hechas recientemente en París al correspondiente de «Diario Universal», que aceptaría si se creía necesario puesto en un gobierno presidido por el conde de Romanones.

En estas condiciones, la jefatura del Conde es una jefatura triunfal, de verdadero éxito. Porque nótese además que Sagasta, conser Sagasta, jamás logró acallar las voces de impaciencia de los liberales cuando llevaban en la oposición el tiempo que lleva Romanones. Y éste ha venido desarrollando una política francamente ministerial de Dato durante ese tiempo sin que una sola voz de su partido se haya levantado en rebeldía. Por ello era obligado el voto de confianza al jefe que tales cosas logró durante el tiempo de alejamiento del poder.

Después se trataría de todo en la reunión. ¿Qué duda cabe? Incluso de la fecha en que desean los liberales ser poder nuevamente. Pero claro está que las circunstancias no son de hacer una declaración pidiendo el poder a todo trance y a rajataba

aunque algunos piensen que debe alcanzarse muy pronto. Decían algunos comentaristas que el Gobierno, si los liberales le ayudaban a aprobar los presupuestos, cerraría después las Cortes y tendría asegurado un año de vida. Por eso—añadían—Romanones no puede querer presupuestos ahora sino el poder en Noviembre derrotando al Gobierno en las Cámaras para prorrogar el presupuesto y hacer las elecciones generales en Abril o Mayo y con calma prepararse después para ir a las Cortes.

No es esto lo real. El conde y los liberales, quieren que este Gobierno apruebe los presupuestos y hasta resuelva si puede los problemas de Cataluña y económicos en general que hay sobre el tapete. Conviénesles que haya un presupuesto prorrogable a fines de 1916 para no tener el apremio de hacer uno para 1917. El Gobierno podrá cerrar las Cortes después de aprobado el presupuesto, pero hay muchas voces que se oponen a ello y en último término con cualquiera oportunidad, aun estando el parlamento cerrado, los liberales podrán hacer una enérgica declaración en contra de él que le obligará a plantear la crisis en la fecha del año próximo que consideraran oportuna. Sin embargo y aunque la nota lo refleja solo prudentemente sin durezas de estilo, es lo cierto que ahora vendrá una gran fiscalización de la obra del Gobierno. Fiscalización que será casi oposición seria ya para quebrantarlo algo más. Las reformas militares que Dato aspiraba a sacar casi sin debate, ó sin debate si era posible, habrán de discutirse ampliamente. Es esto una seria contradicción para el Gobierno que por otra parte parece tener menos ganas de aprobar los presupuestos que los liberales, de que se aprueben.

Veremos qué pasa al cabo en las Cortes; de todos modos, los comentaristas coinciden en asegurar que en la reunión de ayer se contrapesó bien el pro y el contra de venir los liberales al poder ahora sin presupuestos y en el año próximo con ellos. En política, como decía Martos, Dios sobre todo. Pero las cosas se van encauzando de manera que se puede pensar en que los liberales no están lejos del poder, que preparan diestramente el asalto y que han elegido como más conveniente una fecha sea, cual fuere, dentro del año 1916, que la de final del mes de noviembre ó principios de diciembre de 1915. Muchas cosas más se han dicho a propósito de la reunión de ayer que serán materia de otra crónica.

Y para no dejar al lado la actualidad del acto celebrado hoy en Barcelona diremos que ha presidido en él un tono de gran dureza contra el gobierno, pero que el pueblo de Barcelona se ha comportado como correspondía a su hidalga condición sin que se hayan registrado incidentes desagradables. Así se puede pedir, con imperio, pero correctamente. Al gobierno se le plantea cada vez en condiciones más graves el problema de las demandas de la opinión catalana que no podrá escamotear sin peligro de su vida, al menos cuando empiece el parlamento a funcionar.

M.

EL DIARIO PALENTINO

es el periódico más antiguo y de mayor circulación
é información de la Provincia
y el preferido por los señores ausentados
Mayor principal, 71

De actualidad

Nada más importante para la buena marcha de los pueblos en general, que la recta administración de los bienes de común, y como ésta no puede hacerse por hombres que van al municipio con miras particulares, si es que no van con deseo de venganza, y lo que es en parte perdonable, los que anhelan el figurar, pues éstos no hacen tanto daño como los otros, resulta de absoluta necesidad que las partes directivas de los pueblos, si es que a su pueblo quieren, deben prescindir por completo de toda clase de resentimientos y mucho mejor si éstos hubieran sido por política.

Siempre vence el que transige aunque a primera vista parezca todo lo contrario, gana en consideración e influencia porque el pueblo ve el sacrificio que hace por el bien general y sobre todo gana en tranquilidad de conciencia porque hace cuanto puede por su pueblo, porque de dar cuenta de sus actos, si es que ante los hombres se libra, no le sucederá lo propio ante Dios, porque de ellos ante Él han de responder, que por algo les tiene al frente de la cosa pública.

Por las razones que quedamos expuestas hora es que se prescinda de política personal para hacer municipio, es de toda oportuna necesidad que llegue esa unión y de común acuerdo, ver qué hombres son los que deben elegirse, para que lleguen a los puestos concejales personas de responsabilidad, de buena voluntad y sano criterio.

En los Ayuntamientos no debe hacerse política y si sana administración para la prosperidad y tranquilidad de todos en general y de las fuerzas directoras en particular.

Ayuntamiento político, disgustos y grandes disensiones produce.

Ayuntamiento administrativo, tranquilidad y prosperidad.

Prescindan de política y personalismos los pueblos para estas elecciones que son las que más les interesa, eleven a los Ayuntamientos hombres de buena voluntad y sin pretensiones particulares, hágase patria chica por todos, y resultará un bien grande y general, con lo que se obtendrá la paz tan deseada y beneficiosa en alto grado.

Aureliano del Valle y Marcos.

Carrión, Octubre de 1915.

Información general

Extremadura

Badajoz

Riña en un tren.—En la estación de Guareña subió al tren correo de ayer una cuadrilla de vandimadores, que en su mayoría estaban completamente embriagados.

Puesto el tren en marcha no tardaron en promover un fenomenal escándalo, que degeneró en una batalla.

Varios viajeros justamente inquietos, usaron del aparato de alarma y paró el tren.

Acudieron los guardias civiles y el revisor, y se encontraron con varios heridos, a los cuales practicó la primera cura el médico don Ricardo Casas, que viajaba en el mismo convoy.

Los agresores han sido detenidos y puestos a disposición del juez de Don Benito que instruye diligencias.

El tren llegó a ésta con gran retraso a causa del suceso.

Levante

Murcia

Muerto de una cuchilla a la.—Esta mañana en el sitio conocido con el nombre de

«Paraje de Perifones», fué hallado muerto, de una tremenda cuchillada en la espalda, Bartolomé Hernández García, de veintidós años.

Practicadas las averiguaciones, se logró descubrir al autor del crimen, llamado José Belmonte, de veintiséis años, soltero.

Entre ambos mediaban resentimientos porque el primero perdió una hoz propiedad del segundo.

Anoche, encontrándose en el punto indicado, comenzaron a discutir, agredíendose, y recibiendo la puñalada mortal Bartolomé.

Ha sido detenido el autor del crimen.

Valencia

«El Chato de Cuqueta».—Procedente del penal de Figueras ha llegado «el Chato de Cuqueta», condenado a muerte por los sucesos de Cullera é indultado estando ya en capilla.

Viene para declarar en un proceso de atentado contra la autoridad.

Se queja de la mala alimentación del penal, y dice hablando de los procesos que ha tenido, que es víctima de algunos políticos, que le persiguen sañudamente.

Alicante

«El Cataluña».—Cómo ocurrió el hecho.—El vapor correo «Cataluña» perteneciente a la Compañía Islaña Marítima, de Palma, se dirigía a este puerto por la madrugada a las cinco y veinte.

Cuando se encontraba cerca del sitio llamado Punta Abir, frente a Altea, el crucero francés «Gole» le disparó un cañonazo. A los diez minutos volvió a dispararle otro.

Seguidamente el capitán del «Cataluña» mandó enarbolar el pabellón nacional.

Un oficial y cuatro individuos del crucero fueron a bordo del «Cataluña».

Practicaron un registro minucioso, no encontrando nada.

Después ordenaron al «Cataluña» que volviera a emprender la marcha, y ha llegado a este puerto con una hora de retraso, que fué el tiempo que estuvo detenido.

Entre los pasajeros causó gran disgusto la detención del buque.

El retraso con que aquí llegó el «Cataluña» causó la natural alarma.

Dicen los tripulantes que desde que salió de «Ibiza» se vio perseguido el «Cataluña» por un buque cuya nacionalidad no podía reconocer.

Galla

Ferrol

Las obras.—Sábese que en breve quedarán paralizadas todas las obras en el acorzado «Jaime I», por no recibirse de Inglaterra los materiales que faltan para poder hacer las pruebas de máquinas e instalar la artillería.

Están parados 300 obreros de los que trabajan fuera del Arsenal y 200 de los que tienen trabajo en él.

La situación se agravará mucho más si el Gobierno no acuerda hacer obras.

Vigo

Amar a la fuerza.—En el barrio del Couto ocurrió ayer una riña, que pudo derivar en una lamentable desgracia.

El vecino de dicha barriada Víctor Callejas López, sostenía relaciones amorosas con una muchacha llamada Dolores Álvarez Vázquez, vecina también del Couto.

Pero parece que Dolores había decidido romper con su novio, oponiéndose éste a dejar las relaciones.

Un hermano de Dolores, llamado José, pretendió persuadir a Víctor Callejas de que debía dejar de seguir a su hermana.

Pero aquél, lejos de obedecerle, quería continuar las relaciones a toda costa.

Ayer se encontraron Víctor y el hermano de Dolores, cuestionando ambos y haciendo Víctor un disparo al aire con una escopeta que llevaba, sin duda para amedrantar a su rival.

José Álvarez llevaba también una arma de fuego de la que por prudencia no hizo uso.

XXXIII
Doctor Tomé Ortíz
Especialista en Partos
Clínica de Matriz, Vías Urinarias y
Aplicación del 606 y derivados.
Mayor principal, 130 al 136.

Santiago de la Cuesta
MEDICO-DENTISTA
Mayor principal, 94
de 1 a 5. Consulta gratuita
de Socorro, martes, jueves y
de nueve y media a 10 y media.

Gafas y Lentes
Modelos de París y sistema
adaptados con gran exactitud
del cliente.
Completo partido en Cristales correctores
de Presbicia, Miopía, Hipermetropía y
de las Cataratas.
Prescripción exacta de las prescripciones:
Cataratas, Oculistas.
Reparación y colocación
de lentes y cristales de todas clases.
BIROA (Optico).
Mayor principal, 80.

Optica y Platería
Doctor Nazario Martín Escobar
Horas: de once a dos
y de ocho a nueve de la noche
Consulta diaria de vías urinarias,
cirugía general y laboratorio de análisis.
D. Sancho, 8, 2.º

Cocinera
Se arrienda
piso principal, con corral y
Parra, 15, principal.

Casa Balcazar
Equipos Pieltes
Gijón Oviedo
Llegará a este, la representación
completo. Permanente
en el Gran Hotel.

MARCIANO ALONSO
Agente en Palencia

La Guardia civil, que tuvo conocimiento de lo ocurrido, se presentó en el domicilio de Víctor Callejas, procediendo a su detención e ingresando en la cárcel.

Lujo

Un robo.—Entre las estaciones de San Cledio y La Rúa se cometió hace tres días un robo en circunstancias muy originales.

A un ganadero que viajaba en un coche de 3.ª lo narcotizó un sujeto desconocido con un cigarrillo que aquél aceptó y luego le desabijó de la cartera en que contenía, aparte de otros documentos, billetes del Banco por valor de 4.150 pesetas, según nos dicen.

El ladrón no ha sido habido.

DIPUTACIÓN

Sesión del sábado

Continúa la sesión a las siete de la noche, ocupando la presidencia el señor Santander y tomando asiento en los escaños los señores Heras, Garrachón, Calderón, Doncel, Mora, Inganzo, Marcos, Herrero, Prado, Lomana, Gusano e Isla.

Incompleta la mesa por no asistir el Secretario señor Nájera, la Asamblea acuerda le sustituya el señor Herrero.

Presupuesto de gastos

Empieza la sesión por la lectura de capítulos y artículos del presupuesto de gastos, aprobándose sin discusión diferentes partidas, hasta llegar al sueldo del Arquitecto que la Comisión propone un aumento de mil pesetas y quinientas de gratificación por los trabajos extraordinarios que se le encomiendan.

Tienen formulado voto particular al dictamen los vocales de la Comisión señores Garrachón y Mora, y éste hace uso de la palabra para explicar la razón en que se han fundado para oponerse al aumento, que no está justificado porque el anuncio de concurso para la provisión de la vacante fijaba el sueldo de 2500 pesetas el que debía percibir, y porque además acababa de tomar posesión.

El señor Calderón contesta diciendo que en efecto el sueldo con que se anunció la vacante era de 2500 pesetas; pero que debían tener en cuenta los señores diputados que la vida está carísima y apenas si podía vivir con el sueldo señalado.

Además—agrega—sobre el nuevo arquitecto ha de pesar mucho trabajo debido al tiempo que la Asamblea ha carecido de aquel funcionario.

He de manifestar—continúa diciendo el señor Calderón—que el anterior arquitecto cobró durante cinco años un sueldo de 5000 pesetas y una indemnización de 500, habiendo, por tanto, una economía de mil quinientas pesetas, en relación con lo que venía pagando la Diputación al señor Arroyo, y por esto pido a la Asamblea apruebe el dictamen de la Comisión en todas sus partes.

Rectifica el señor Mora, distinguiendo de las manifestaciones del señor Calderón, haciendo constar que por no conocer disposición legal que autorizara lo hecho por la Comisión, sentía no poder suscribir el dictamen.

Contesta el señor Calderón, insistiendo en los fundamentos que había expuesto anteriormente.

El señor Fernández Lomana, interviene en la discusión y dice que al hablar lo hace para salvar una omisión que se ha tenido al cesar en la interinidad al arquitecto señor Romero, no acordándose premiar de alguna manera los servicios que había prestado a la Asamblea.

La presidencia da explicaciones acerca del acuerdo al señor Lomana y dice que al darse cuenta de haber cesado en la interinidad se hicieron constar las gracias y que además viera la Comisión provincial la forma de recompensarle.

El señor Gusano, manifiesta que a la Comisión provincial le va a ser muy difícil atender a lo mucho que se está encomendando con cargo al nuevo presupuesto.

El señor Isla, se muestra conforme con el dictamen de la Comisión de presupuestos, por ser de justicia e aumento, tanto por decoro de la Corporación como por el del funcionario.

(Entra en el salón el señor Salvador Zúñiga).

El señor Garrachón dice que el premio del arquitecto interino por sus servicios, puede concederse de la consignación que figura en el presupuesto corriente.

El señor Salvador Zúñiga interviene en la discusión, empezando por decir que aunque acaba de llegar, ha comprendido por lo que ha oído a sus compañeros, que se discute el aumento de mil pesetas del arquitecto y ruega que se modifique el dictamen.

El señor Calderón, se ratifica en cuanto ha dicho al contestar al señor Mora, y apoyándose en lo manifestado por el señor Isla, estima poco decoroso, para la Diputación y para el arquitecto el sueldo de 2500 pesetas.

Lamento—dice el señor Calderón—que quiera el señor Salvador Zúñiga hacer este asunto cuestión política y veo en la argumentación de éste una aviesa intención de tercera persona que quisiera continuara vacante la plaza para ocuparla nuevamente y disfrutar del excesivo sueldo que percibió durante varios años.

El señor Salvador Zúñiga rechaza estas manifestaciones y dice que llega exento de toda pasión política y al impugnar el dictamen lo hace con arreglo a las leyes porque se ha hecho el nombramiento.

Habla de la excedencia del señor Arroyo, y dice que se le concedió la mayoría, encontrándose ausente del salón la minoría.

Desde está—añade—ese espíritu de economías en que se ha inspirado la Comisión al proponer el aumento de sueldo del arquitecto y suprimir las subvenciones a los Centros católicos sociales de varios pueblos que contribuyen a los gastos de la provincia.

El señor Calderón, contesta diciendo que ningún arquitecto ha disfrutado sueldo menor de tres mil pesetas, y con respecto a la gratificación se le concederá cuando realice trabajos que merezcan sean recompensados.

El señor Salvador Zúñiga, el exceso de trabajo, puede no existir más que a juicio de su señoría.

Continúa este debate en forma demasiado extensa, y el presidente considerando el asunto suficientemente discutido le somete a votación, que se hace nominal, aprobándose el dictamen de la Comisión por mayoría, y con el voto en contra de los señores Herrero, Garrachón, Mora y Salvador Zúñiga.

Este diputado propone se eleve a 862 pesetas la pensión que disfruta el exdiputado provincial don Manuel Valerio, y la Comisión acepta la ampliación, acordándose por la Asamblea en la forma propuesta por el señor Zúñiga.

La Comisión suprime todas las subvenciones concedidas a los círculos católicos de obreros de diversos pueblos y el señor Zúñiga, pide que se incluyan en el presupuesto en igual forma que aparece en el del actual año.

El señor Doncel dice que razones de tal convencimiento han pesado sobre la Comisión, que ésta no ha podido atender a lo que solicita el señor Zúñiga, por lo que ruega a la Asamblea apruebe el dictamen.

El señor Salvador Zúñiga, manifiesta que mal se compagina el espíritu de economía con el aumento de sueldo al arquitecto, pues mientras esto no es otra cosa que un beneficio a un funcionario, las subvenciones cumplen fines de cultura.

Contesta el señor Calderón, diciendo que el señor Zúñiga confunde lastimosamente los asuntos, haciendo arma política el sueldo del arquitecto, que sirve para remunerar servicios y que las subvenciones deben de concederse cuando la Diputación se halle desahogada.

La votación nominal se aprueba el dictamen de la Comisión con el voto en contra de los señores Herrero y Salvador Zúñiga.

La Comisión desestima la pretensión del Presidente de la Cámara de Comercio que solicitaba la creación de una Escuela Normal de Maestros.

El señor Calderón formula voto particular al dictamen, en el sentido de que debe crearse dicha Escuela.

El señor Garrachón, manifiesta que la creación de dicho Centro demanda un gasto enorme, y que la estrechez del presupuesto no permite atender, aunque con gran sentimiento de la Comisión.

El señor Gusano muestra su conformidad con el voto particular del señor Calderón, y entiende que es muy necesaria la creación de la Escuela Normal de Maestros, rogando a la Asamblea que atienda la petición de la Cámara.

El señor Doncel expone que por las mismas razones que la Comisión ha tenido para no conceder las subvenciones a los círculos, se ha visto obligada la Comisión a desestimar la petición del Presidente de la Cámara, lo cual lamenta mucho, pero que por ahora no es posible atender.

El señor Calderón pide votación nominal y verificada se aprueba el dictamen de la Comisión, con el voto en contra de dicho diputado y del señor Gusano.

En el presupuesto se incluye una partida de 5000 pesetas para instalar una sala de operaciones en la Beneficencia.

El señor Garrachón, como visitador de los establecimientos provinciales de beneficencia, dice que ha observado algunos abusos en lasancias de enfermos en el Hospital, pues hay hasta veinte individuos crónicos que están causando a la provincia un gasto diario muy excesivo, y pide que se autorice para contratar con las Hermanitas de los pobres su asistencia, y la Asamblea así lo acuerda.

El señor Doncel, como director de los Establecimientos de Beneficencia, propone que de la consignación para reparación del edificio de Maternidad, se le autorice para tomar en arriendo una huerta, que además de servir como punto de recreo y de higiene para los asilados, pudiera ser beneficiosa por la producción de hortaliza sin gasto ninguno, porque las labores las harían los asilados.

El señor Gusano encuentra bien orientada la idea de tomar en arriendo la huerta y pide que se autorice al Director y Vicedirector para desenvolver el pensamiento con la consignación del capítulo referido.

El señor Salvador Zúñiga felicita al director de los establecimientos por su iniciativa.

Los señores Doncel y Calderón, agradecen a la Asamblea la confianza que en ellos deposita.

El señor Gusano presenta una enmienda al capítulo XI, obras diversas, que se consignaban 5000 pesetas para ejecutar obras, previa declaración de utilidad, y cuando creíamos que iba a pedir la supresión de dicha partida, vemos que propone se aumente en 1250 pesetas que rebaja de la consignación de 2000 que figura en el mismo capítulo y los señores diputados acogieron con gran simpatía la proposición, quedando reforzada la partida de 5000 con 1.250, ó sea, aumentándola a 6.250.

Esta partida es la que nosotros habíamos combatido en el artículo que publicamos el viernes último, y que hemos visto ha dado resultado contrario.

Se lee el resumen del presupuesto de gastos, en la forma que queda con las modificaciones introducidas y en votación nominal queda aprobada la totalidad de los gastos, dándose con esto por terminada la sesión muy cerca de las diez de la noche.

El Presidente señaló para la de hoy el despacho de los asuntos pendientes; pero fué el anuncio de pura fórmula porque los diputados rurales salieron ayer para sus respectivos pueblos, con lo cual se dió por terminado el período semestral de sesiones.

Dres. Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 a 1, Barriana, 8

EL P. GERARD

El sábado a las ocho de la noche dió su anunciada conferencia en la Casa de los Sindicatos Católicos, el R. P. Gerard O. P. en términos muy elocuentes.

Hizo la presentación del P. Gerard el presidente de los Sindicatos don Anastasio Manuel.

Siendo imposible por falta de espacio reseñar debidamente tan notable conferencia, diremos que el sabio sociólogo atacó en su discurso al partido socialista y demostró lo que sería una nación regida por un Estado socialista.

Yo estoy pasando—dijo—muchas veces por socialista como si todo el que habla de sociología y de obras sociales fuera socialista, sin ver que nosotros nos dedicamos a acción social no a socialismo.

En un periódico semanal que se llama «Adelante» se extrañaban en su último número de que fueran a cirme a San Pablo las señoritas de Palencia porque yo era socialista. Esto es tomar el sábado por las horas.

Habla del socialismo y dice que sus grandes pensadores han mezclado mucho verdadero con mucho falso y se han subdividido en un número de escuelas como si la verdad, que es una, fuera divisible.

El socialismo cae en un error de principio que consiste en estar basado en el concepto de la vida y de la Historia solamente.

El socialismo cree que todo se relaciona con esta vida.

¿Se ha fijado el pueblo en lo que significa el concepto materialista de la vida? En el momento en que se fija caerá el socialismo.

Signe fastigando el concepto de socialismo y dice que el socialista no sabe cuál es su deber y que el Estado socialista concluiría por ser una merienda de negros.

En el salón se produce un pequeño incidente motivado por un número de socialistas de la Casa del Pueblo que prorrumpieron en voces diciendo que en su partido había personas que podían demostrar lo contrario.

El P. Gerard les contestó diciendo que no tenía inconveniente ninguno en aceptar la demostración.

Que naturalmente tiene que producir resquemores el razonamiento a una doctrina que uno ha poseído toda la vida.

Yo no ataco a las personas, ataco a las ideas, ataco a los principios para que uno no erre vaya razonando, no con arreglo a lo que otros digan, sino contrastando los razonamientos, que así es como iremos conociendo la verdad.

Y la verdad nunca aparece en los mítines de controversia donde más que la idea lucha el corazón, y cuando luchan los corazones no se puede decir la verdad.

Si alguno me demostrara que no hay Dios, entonces no sería yo socialista, sería anarquista, porque no quedaba más que ir a la lucha por la fuerza.

La inteligencia es el dominio del espíritu y no la pueden invocar los socialistas.

En cambio el sindicalismo católico se pone más en contacto con la realidad de las cosas.

Los sindicalistas católicos libres buscan las mejoras inmediatas. Ese es mi objetivo, ir acorralando a las injusticias sociales.

Y Cristo es el único que nos enseñó a respetar la autoridad.

Nosotros vamos buscando la justicia social en relaciones justas de unos con otros. Nosotros en este terreno somos mucho más avanzados. No hay más que ver la Encíclica de León XIII.

Nuestra misión no es formar sociedades de nuevo caño, sino formar hombres libres, regeneración y liberación del obrero con la cultura y educación propias.

Que el mayor enemigo de la cultura obrera está en el mismo obrero porque el trabajo intelectual, es el trabajo más duro y más difícil y es el primer trabajo que rehuye el hombre.

Habla del Catecismo con relación al divino Maestro y termina diciendo que en ese librito tan pequeño

está la regeneración de nosotros y de nuestros hijos y de toda la generación venidera.

Natridos aplausos premian la conferencia de tan notable orador.

Por Telégrafo y Teléfono

Una Asamblea
Madrid 11.—Ha comenzado bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca la Asamblea de la Sindicación de fabricantes de azúcar.

Han deliberado acerca de los medios conducentes para evitar la subida del precio del azúcar.

Un accidente
En la carretera de la Coruña ocurrió ayer tarde un accidente automovilista, resultando herido don Manuel Largo Alvarez que es dueño del «Trust», Joyero que hay en Puerta del Sol.

El señor Largo iba acompañado de dos amigos, los cuales resultaron ilesos.

Los Reyes
Anoche regresaron los Reyes su excursión al Pardo donde fueron acompañados por algunos de los Infantes Carlos, Alfonso, Genaro, Beatriz e Isabel algunos aristócratas.

Echagüe
Ayer tarde conferenció con los directores de las Academias de Ciencias el ministro de la Guerra para tratar acerca de la orientación que debe darse a la enseñanza del presente curso.

Corquito corriendo
En la corrida que ayer se celebró en esta Corte hubo escasez de currucos, lidiándose toros de los qué de Guadalest.

Muley Haffid presenciaba desde un palco la corrida.

Al llegar su primero, segundo y tercer enemigo con un pase por el muy bueno, terminando con el natural.

Al dar un molinete fué enganchado y corneado horrosamente, siendo conducido a la enfermería donde fué curado de una herida profunda en la cara antero interior del brazo derecho.

Le interesaba el tejido calular por tal causa no pudo seguir lidiando, encargándose de los chicos sus compañeros Cocherito Celita.

Una Memoria de Ugerio
El ministro de Fomento, se ocupó en redactar una Memoria referente a las modificaciones que han de introducirse en el nuevo presupuesto de su departamento.

El importe de la Memoria lo pagará de su bolsillo.

Granados ejecutado
De Washington comunican que las últimas noticias de Méjico cuentan de haber sido ejecutado Granados, el cual fué ministro del Interior siendo presidente Huerta.

A Granados se le condenó a la última pena por haber sido acusado de complicidad en la muerte de Madero.

La manifestación de Barcelona
Comunican de la ciudad catalana que desde las diez de la mañana de ayer, acudieron a la plaza de Cataluña numerosos manifestantes para las representaciones y entidades invitadas.

El Ayuntamiento ocupó el centro de la Liga la entrada y los radicales el paseo de Gracia.

Grandes carteles anunciaban la manifestación.

Se adoptaron las oportunas precauciones.

La manifestación con sus representantes a la cabeza se dirigieron

El Gobierno Civil cruzando por las Ramblas de Canalejas, de Estudios, de las Flores y del Centro y calle de S. Fernando a las Casas Consistoriales.

UN CHOQUE

Según hemos podido saber, ayer ocurrió un choque en la estación de Pola de Lena (Asturias) entre un tren de mercancías y una máquina aislada.

EN LA AUDIENCIA

Hoy ha empezado a funcionar el Jurado en las causas que han de verse en el trimestre actual y ocupó el banquillo la vecina de Astudillo Josefa Castro Plaza, para responder de un delito de robo.

El ministerio fiscal la acusó en la forma expresada en las dos primeras preguntas del veredicto, y la defensa, recordándole como ciertas alegó la concurrencia de la atenuante comprendida en la tercera pregunta, siendo éstas del tenor siguiente:

1.ª Josefa Castro Plaza (s) Merillas es culpable de haber penetrado al interior del 13 de Marzo de 1915 en la casa que habita María Concepción Ortega Duque, en el pueblo de Astudillo, cuando aquella habla caído y no había nadie en la casa, sustrayendo de una de las habitaciones de la misma, con ánimo de lucro 10 kilos de trigo que fueron tasados por 983'79 pesetas.—SI.

2.ª Para realizar el hecho a que se refiere la anterior pregunta se apoderó de la Josefa Castro de la llave que la María Concepción había dejado debajo de la puerta.—SI.

3.ª Obró la Josefa Castro al realizar el hecho por estímulos tan poderosos que naturalmente la produjeron arrebatos y obcecación.—SI.

El señor Fiscal en el juicio de derecho alegó para la procesada 2 años 11 meses y 11 días de prisión correccional por haber cometido el delito de robo, y para la atenuante apreciada por el Jurado es concepto jurídico y la sala no debe apreciarle.

El defensor don Manuel Tovar sostuvo que dicha atenuante debe apreciarse y que la pena debe bajar al grado mínimo.—SI.

NOTICIAS

Las películas interesantes de ayer fueron las inauguradas la temporada el número 10, lleva a éste un público numeroso y selectísimo, que se interesan por los asuntos que se proyectan en los programas que se hacen grandes elogios por la calidad de las películas que se proyectan en las tres sesiones de ayer.

de dos será este invierno el punto de reunión del público, si la Empresa sigue proyectando películas como las que ha presentado ayer y en los últimos domingos.

El sábado a las nueve y media de la noche fueron conducidos a la inspección municipal los limpiabatas Adolfo Somorhoff, Francisco Carmona y Felipe, de Valencia, Madrid, y Zaragoza respectivamente, por haberse permitido dar un banquete a cuenta de Atanasio Fuentes, en la cantina que éste posee en la calle del Cubo.

Ayer ingresaron en la caja de ahorros 1465 pesetas, saliendo reintegradas 514 con 67 céntimos. Las operaciones en el Monte de Piedad en la última semana, fueron 175 desahucios por valor de 1.147 pesetas 85 céntimos y 128 préstamos por el de 894.

Ayer entablaron una acalorada reyerta en la calle Mayor frente a la de San Bernardo, varios individuos llamados Pedro Gatón, Tomás García (s) El Palamo y Rafael Espinel, resultando este último con una erosión en la frente, pasando los otros dos contendientes toda la noche la inspección.

El asunto está en el Juzgado.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro los libramientos siguientes:

Presidente de la Junta de Protección a la Infancia, 697'23; don Apolinario Casado, 255'20; don Fidel Ruiz 64; don Francisco Pérez, 22'957'70.

Ayer se celebró en Becerril de Campos la renombrada romería del Cristo de San Felices, asistiendo algunos palentinos.

La comisión organizadora del partido republicano autónomo de esta capital convoca a sus compañeros a una reunión que tendrá lugar mañana a las nueve de la noche, en el local de la planta alta del «Café Moderno», con objeto de tratar de asuntos de interés para el partido.

Table with 2 columns: Recaudado por consumos, 9 de Octubre de 1914, 883'19; 9 de Octubre de 1915, 983'79; Diferencia en más, 100'60.

Por el director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia se anuncia que desde el 21 de los corrientes de nueve de la mañana a una de la tarde, se abrirá el pago de las mensualidades de Julio y Agosto del corriente año, para las amas de cría externas que lactan o tienen a su cuidado niños procedentes de dichos Establecimientos.

También se pagarán los socorros a domicilio de los mismos meses.

De once a una y media estuvo ayer muy concurrido el paseo de la calle Mayor, que fué amenizado por la Banda de música.

El Director general de Obras públicas y diputado a Cortes señor Calderón, llegó ayer de madrugada en el correo de Madrid a Asturias, con objeto de recoger a su distinguida esposa y preciosos hijos, para acompañarlos a Madrid, a donde han regresado esta tarde en el rápido, siendo despedidos en la estación por varias señoras y un número de amigos particulares jamás conocido, habiéndosele tributado con tal motivo un homenaje de cariño y adhesión al jefe provincial de los conservadores.

Desearnos que los señores de Calderón lleguen felizmente a la Corte. Por la sexta Comandancia de tropas de Intendencia de Burgos se recuerda a las clases e individuos de tropa de esta Comandancia, en situación de segunda reserva, reserva activa, licencia ilimitada y temporal y cupo de instrucción, la obli-

ción ineludible que tienen de pasar la revista anual en los meses de Noviembre y Diciembre en los departamentos que indica la ley.

Hoy ha sido curado en la Casa de Socorro por el médico Sr. Guzmán, el vecino Victoriano González Acebedo, mordido por un burro de su propiedad.

La herida fué producida en la mano izquierda. Ayer fueron detenidos por la policía varios individuos que se encontraban jugando a las chapas en varios puntos de esta capital.

Han sido formadas las listas celebratorias y las matrículas de industrial para 1916 en los pueblos de Dueñas, Villamartín de Campos, Santa Cecilia del Alcor, Villota del Duque, Ibero de la Vega y Abarca.

El Ingeniero Jefe de la Sección facultativa de Montes de esta región remite al señor Delegado de Hacienda para su inserción en el «Boletín Oficial», una circular referente al plan de aprovechamiento para el año forestal de 1915 a 1916.

Por hartar un reloj al vecino de Batanás, Gaudencio Puertas, ha sido detenido un gitano que ha sido puesto a disposición del señor Juez de Instrucción del partido.

La palidez del rostro que tanto preocupa a las jóvenes, desaparece tan pronto como se curan con los jarabes de Jarabe Hipofosfitos Salud, bastan para devolver al rostro su color sonrosado, la salud y la alegría. Veinte y cuatro años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechacense.

Los Previsores del Porvenir

Se pone en conocimiento de los señores asociados pertenecientes a la Sección de Palencia, que la oficina del Representante se ha trasladado a la calle Mayor principal, núm. 142, piso 2.º

Palencia 8 de Octubre 1915.—El Representante, Pedro Barró.

Caballeros

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido en abrigos, capas, pellizas, paños para trajes y abrigos, bonitas corbatas, trajes interiores de lana, marca Medical, recomendados por la ciencia contra el reuma, único depósito en la provincia. Blusas de las llamadas Catalanas.

COMERCIO DE NOVEDADES DE M. POLO.

PRECIO FIJO

Consultorio Dental. Especialidad en enfermedades de los dientes. Dentaduras artificiales. Extracción sin dolor. Consulta: de nueve de la mañana a seis de la tarde. D. Sancho, 11, principal. PALENCIA

Leñas para carboneo

Se venden las leñas de roble de los dos grandes montes denominados Villaires y Pozuela, sitos en término de Saldaña (Palencia), de la propiedad del Excmo. señor Marqués de la Valdavia. También se venden 800

Chopos

superiores que dicho señor tiene en el mismo término. Del precio y condiciones de unas y otras darán razón don Julián Gallego, administrador de alu lido señor en el referido Saldaña y don Isaias Valderrábano en Dueñas.

COLORES PÁLIDOS ANEMIA DEBILIDAD EXTENUACION AGOTAMIENTO de las FUERZAS, etc. HIERRO BRAVAIS. Toda Farmacia y 150, r. Lafayette, París. Folleto gratis. ANEMIA

Emilio Ortega Romo MEDICO especialista en partos

Avenida de la Republica Argentina, n.º 1 pral, izquierda. Herniados (Quebrados) Leed Antigua y Acreditada Casa VIDAL HERMANOS DE BARCELONA

El aparato Non Plus-Ultra, privilegiado de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta hora y el Parche antiherniario Vidal de la misma Casa preparado a base de la resina del Colophyllum inophyllum, son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias por antiguas que sean.

Los aparatos de la Casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y construidos expresos para cada caso, bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. El Parche antiherniario Vidal tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga y quita el dolor debido a los cambios atmosféricos. Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los braguetos y vendajes adolecen de no contener bien la hernia, aconsejamos a los quebrados que se encuentren en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista la hernia indicaremos la clase de aparato que necesitan y la forma que debe efectuar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia evitando con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte. El especialista señor Vidal está en Palencia el martes 12 de Octubre, en el Hotel Central donde podrá consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias. Despacho y consultorio: calle Paail, 16. —Barcelona. (Consulta gratis.)

MERCADOS

Palencia, 11.—Hoy el día se presenta cubierto pero sin sentirse frío. El agua que tan necesaria está siendo para la sementera no quiere llegar, pero todavía se puede esperar algo, pues la mayoría de los labradores dicen que es mejor sembrar en seco y que luego veagan las lluvias, lo cierto es que el tiempo es hermosísimo. Respecto a los precios de los cereales seguimos lo mismo, pagándose 56 rs. la fanega de trigo, 40 centeno, 26 cebada y 19 avena.

Valladolid, 10.—En el Canal entraron 800 fanegas trigo que se pagaron a 58 reales las 94 libras.

En el Arco la entrada fueron también 800 fanegas a igual precio que el Canal. Medina, 10.—Entraron en este mercado 2.500 fanegas de trigo a 58 y 59 reales fanega de 94 libras. Cebada a 27 y 28. Algarrobas a 36 y 37. Tendencia sostenida.

Peñafiel 10.—La entrada fué de 100 fanegas de trigo a 57 rs. una. Los demás granos se cotizan como sigue: centeno a 42, cebada a 24, yeros a 40 y avena a 16.

Se han embarcado un vagón de trigo para Barcelona, dos de harina para Huelva y uno de centeno para Valladolid. Tendencia sostenida.

Boletín Religioso

Martes.—Nuestra Señora del Pilar y San Serafín. En San Francisco.—La Cofradía de Nuestra Señora del Pilar y Santiago celebra su función principal: a las diez de la mañana con misa solemne y sermón que predicará un padre Jesuita estando Su Divina Magestad expuesto durante la misa, que terminará con Silva cantada.

LOTERÍA NACIONAL

Table with 4 columns: NÚMEROS, PESETAS, NÚMEROS, PESETAS. 15727 La Línea 250 000, 16209 Barcelona 100 000, 4673 Lérida 60 000. Con 6.000 pesetas: 1641 2744 7722 12567, 12247 9067 2002 10095, 9894 8526.

Ultimas noticias (POR TELÉFONO) Madrid 11

Este periódico oficial publica entre otras las siguientes disposiciones: Prorrogando por cuatro días el plazo para que el Jurado pueda elegir el boceto que ha de servir para la construcción del monumento a Cervantes.

Noticia desmentida. El subsecretario de Gobernación señor Quejana ha dicho que la noticia que ha publicado la prensa de haber ocurrido en Marruecos 2.800 casos de peste bubónica no ha pasado por los hilos del telégrafo según dicen en la Dirección general de Comunicaciones.

Créese que la noticia—añadió el señor Quejana—ha debido recibirse por carta particular. El Comandante general de Melilla ha teleografiado que en la enfermería de aquella plaza no han ocurrido más que casos normales de dicha peste, no pasando de 20 los atacados, los cuales fueron convenientemente aislados y sometidos a tratamientos profilácticos.

Termina diciendo el señor Quejana que había hablado por teléfono con el señor Sanchez Guerra, que se encuentra en San Sebastián, al que comunicó que carecía de noticias de provincias. El ministro me anunció que regresará pasado mañana.

Habla Dato. Al recibirnos hoy como de costumbre el Presidente, nos dijo que había recibido un telegrama del alto Comisario de Marruecos confirmando la no existencia de la peste bubónica. De nuestras plazas y posiciones los telegramas que se reciben acusan tranquilidad.

Nos dijo el Presidente que el miércoles a las tres y media celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia. Un periodista presentó al señor Dato un recorte de un periódico en que se dá cuenta de la existencia de la peste bubónica en nuestra zona de Marruecos.

El señor Dato dijo que tales noticias eran absurdas, lamentando que se publiquen por la alarma que producen hasta que son desmentidas. Hablando de la manifestación celebrada ayer en Barcelona expresó con sinceridad que la ciudad catalana había dado una prueba de cultura.

Manifestó el Presidente que con el acto de ayer se ha probado que la opinión pública encuentra justificado el largo interregno parlamentario. Hablando el señor Dato de la reunión de los exministros liberales celebrada el sábado y de su actitud dijo que colaborarán a la obra del Gobierno aunque esto se haga combatiéndole.

Comprendemos—añadió el Presidente—que la oposición será más acentuada por el desgaste que produce en los gobiernos su larga permanencia en el poder. No encontramos en la nota oficial una orientación de gran partido.

Se lamentan los liberales de que no tengamos un timado el presupuesto y esto obedece que hasta el mes de Enero no pueden conocerse los gastos e ingresos obtenidos en la recaudación del año.

IMPRESA Y LITOGRAFIA

Almacén de Paños y Novedades

Alonso Hermanos

Mayor pral., 47 (Frente al Patio de Castaño)

La Casa que más surtido presenta y más barato vende

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

PRECIO FIJO

NOTA.—Esta Casa no tiene nada que ver en absoluto con la de Tomás Alonso.

Banco Vitalicio de España

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social	Ptas. 15.000.000'00
Capital desembolsado	3.750.000'00
Reservas en 31 Diciembre de 1914 comprendidos los reaseguros	35.672.682'40
PAGADO á los asegurados hasta 31 Diciembre 1914	Ptas. 66.139.092'01

Esta sociedad se dedica especialmente á constituir capitales pagaderos á la muerte del asegurado o á un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España

Domicilio Social: **Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 603**
BARCELONA

Delegado en Palencia: **D. Ventura del Olmo**

LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los

Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Riñones é Hígado

Cada caja de **Litinados Tapis** sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del Ácido úrico

Los Litinados Tapis se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes

PALENCIA

GERMAN DE GUZMAN

Calle Mayor principal, 113.—PALENCIA

se ha hecho cargo del depósito de

MAQUINAS AGRICOLAS

que en esta tenían los

Sres. Díaz Vidaurreta y Compañía (S. en C.)

INGENIEROS

CON OBJETO DE PODER SERVIR MEJOR y con mucha más prontitud á sus clientes de esta zona, á quien pueden dirigir todos los pedidos de **PIEZAS DE REPUESTO PARA LA MAQUINA DE SEGAR**

OSBORNE y de

Segadoras **OSBORNE** perfeccionadas

Trilladoras inglesas **RAMSONES**

Sembradoras **FAVORITE** de rejas y discos

Cubre semillas de tres y cuatro rejas de acero, aventadoras á brazo y motor Oribas Marot legítimas, arados americanos **IDEAL** de acero, prensas para paja y uva, trillos de discos múltiples, gradas, rodillos, trituradores de granos, arados de desfonce, proyectos de elevación de aguas é instalaciones de los mismos, y motores de viento.

FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

Labradores

Sembrar pronto el trigo múltiple, cuenta pesetas fanega, nunca se ha visto tan barato, teniendo en cuenta su gran rendimiento que es el ciento por uno y la economía de siembra con tres cuartos se siembran cinco.

Pedidos y detalles a Félix Muñoz, en Osorno.

Se necesitan

Obreros que sepan arrancar piedra, en los páramos de Magaz y otros, con el jornal de 9 reales a 11, igualmente se admiten machacadores en la carretera de Palencia á Tórtolas, el precio del machaqueo con mediciones caliza, 1,10 pesetas metro cúbico, y silio a 1,50 pesetas. El contratista Teodoro Rabanal, Plazuela de la catedral, n.º 3, Palencia.

Casa

Se vende una en el casco de esta ciudad, que produce noventa pesetas mensuales. Dirigirse calle de Gil de Fuentes, n.º 9.

AMA DE CRÍA

Casada, primeriza, de 24 años, con leche de ocho días, desea criar en su casa. Dirigirse calle de los Gatos 16, Ambrosio Rodríguez.

Se vende

una máquina sembradora Nacional, seminueva, de 9 rejas. Para verla y tratar con Isabel Criado, en el coto de Rayaces de Ampudia. (Palencia).

Se vende

una máquina seminueva de brazo, para zapatero, para tratar en la zapatería de Apro Marín, Mayor pral., 124, Palencia.

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía.

También se pasa á domicilio.

MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sazate, 11

Hay Ascensor

Calefacción á vapor

ABONOS MINERALES

En los Almacenes

— DE —

HERMOGENES SENDINO

PALENCIA

hay grandes existencias de Superfosfatos de Cal de 18 á 20 por ciento, procedentes de las Sociedades Saint Gobain (Francia) é Industria y Comercio (Bilbao).

Riqueza garantizada

Precios económicos

Aceltos y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pídansen á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Pava - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petr Company*.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tintas, libros de todas clases, cuadernos etc.

PARA vestir con elegancia y a la última moda las señoras, deben adquirir algunos de los muchos figurines que se venden en la librería de Alonso Hijos, Mayor, 71.

Aparatos eléctricos

Se venden nueve plafones elegantes, apropiados para salón. Dirigirse á la imprenta de este periódico.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —

— Carpintería de armar —

— Muebles.—Altars —

— Herrería artística —

— Rejas, balcones, balaustrados —

— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas